

C2 Le racisme pseudoscientifique

En 1936, le Centre de recherches en hygiène raciale et biologie des populations, créé au sein des Services de Santé à Berlin, lance un vaste projet de recherche raciale sur la population rom et sinti en Allemagne, en Autriche et dans les territoires de l'actuelle République Tchèque. Ce projet a été mené en collaboration avec l'Institut de biologie criminelle. Le directeur de recherches Robert Ritter et son assistante Eva Justin y élaboraient les arbres généalogiques de familles rom et sinti, remontant parfois à plus d'un siècle. Ils mesuraient et photographiaient aussi différentes parties du corps, enregistraient les groupes sanguins et la couleur des cheveux et des yeux des personnes concernées.



1910

1936

1950

💡 Saviez-vous

... qu'après 1941, ces listes étaient utilisées pour sélectionner les Roms et Sinti pour la déportation dans les camps de concentration?

✍ Votre mission

Quelle était l'intention du photographe?
Renseignezvous pour savoir si les autorités de votre pays collectent encore des informations concernant une soi-disant "race".

📷 Photo

Le théoricien raciste Robert Ritter et un de ses collaborateurs effectuent une prise de sang sur une jeune femme Sinti. La photographie de 1936 sert à des fins documentaires pour la recherche. Archives fédérales Koblenz/Allemagne.



<https://www.romasintigenocide.eu/fr/c>